

Janmadin kī Jay Jay !

Un récit de la célébration de l'anniversaire de Gurumayi

Shree Muktananda Ashram

23 - 30 juin 2016

Partie XIII

Une ineffable apothéose

par Shakti Butler

Un peu après midi, le jeudi 30 juin, des sévâites se sont réunis à Shri Nilaya pour le *namasankirtana* et l'*arati* de midi. C'était le dernier jour de la *Félicité de l'anniversaire* 2016 – la clôture d'un mois de célébration rempli de joie.

Gurumayi est entrée dans la salle et nous nous sommes tous levés, totalement ravis. Tout en marchant vers son siège, Gurumayi a devisé quelques instants avec Luke Jackson, un jeune adulte, sévâite en visite venu du Vermont, aux États-Unis. Shubha de Oliveira-Thompson, la responsable du département Taruna Poshana, qui se tenait près d'eux, a expliqué que Luke offrait de la *seva* comme présentateur des *satsangs* à l'ashram de Siddha Yoga à Boston. Gurumayi a invité Luke à aider le présentateur de ce *satsang* et l'a encouragé à improviser. Luke a accepté l'invitation de Gurumayi avec enthousiasme.

Gurumayi s'est assise sur son siège et s'est tournée vers Jayalakshmi Lezama, une jeune adulte du Mexique qui offrait de la *seva* dans l'ensemble musical. Gurumayi a expliqué malicieusement que, puisque Tejas – le garçon de onze ans originaire de Bangalore – n'était pas encore arrivé et qu'il était le « spectacle principal », Jayalakshmi pouvait jouer le rôle de « première partie » en attendant sa venue. Gurumayi a invité Jayalakshmi à chanter en espagnol.

Alors que Jayalakshmi présentait ce qu'elle allait chanter – un chant intitulé « Te Amo » (« Je t'aime ») – Tejas est arrivé et a marché rapidement vers l'avant de la salle, en faisant tout au long un large sourire à Gurumayi.

Gurumayi a dit à Tejas que Jayalakshmi allait faire la première partie et a demandé à Swami Akhandananda d'expliquer.

Swami ji a dit : « Tejas, dans les concerts, quand il y a un spectacle très fameux – *vraiment* fameux – qui est l'attraction principale du concert, le concert commence par une " première partie ". Cette première partie est faite pour préparer chacun à l'attraction principale, la représentation principale – c'est-à-dire toi ! »

Nous avons ri et applaudi, puis Jayalakshmi a chanté « *Te amo, eternamente te amo* » – « Je t'aime, je t'aime éternellement ». L'amour de Jayalakshmi était palpable, pas seulement dans ses paroles, mais aussi dans ses expressions et dans le ton de sa voix.

Quand Jayalakshmi eut terminé, elle a introduit le présentateur du *satsang*, Nandani Bhargava, un sévante en visite venu de Californie – et son co-présentateur improvisé, Luke.

Nandani et Luke nous ont fait chanter : « *Sadgurunath Maharaj ki Jay !* »

Les présentateurs ont souhaité à Gurumayi la bienvenue au *satsang* et nous nous sommes tous joints à eux pour souhaiter à Gurumayi : « Joyeuse *Félicité de l'anniversaire !* »

Nandani nous a demandé si nous avions tous regardé la vertu pour le 30 juin dans *sadguna vaibhava* sur le site Internet de la voie du Siddha Yoga. « Oui ! » avons-nous répondu tandis que Tejas, âgé de onze ans criait : « Le zèle ! »

« C'est sa vertu » a dit Gurumayi en riant.

Luke a expliqué que, dans le cadre du Satsang de célébration qui a eu lieu le jour de l'anniversaire de Gurumayi, on avait choisi des participants pour parler de chacune des trente vertus divines que Gurumayi nous avait données à étudier et à incarner tout au long de la *Félicité de l'anniversaire*. À juste titre, et avec un enthousiasme caractéristique, Tejas avait annoncé la dernière vertu : le zèle.

Gurumayi nous a invités à dire la vertu tous ensemble, et nous l'avons fait – avec beaucoup de zèle !

Nandani a annoncé que ce jour – 30 juin – marquait aussi une étape dans l'histoire du site Internet de la voie du Siddha Yoga.

Comme tous les sévâites actuels du département du site Internet de SYDA Foundation étaient dans leurs bureaux occupés à la *seva*, Gurumayi a invité Denise Thomas, ancienne responsable du département, à s'avancer pour nous en dire plus.

Denise nous a dit que c'était aujourd'hui le cinquième anniversaire de la rénovation – ce qu'elle a appelé « le renouveau de l'abondance » – du site Internet de la voie du Siddha Yoga. En 2011, pendant l'été du Punyatithi d'or de Bade Baba, ce site Internet de la voie du Siddha Yoga est devenu un outil principal pour la diffusion des enseignements de Gurumayi dans le monde entier.

Après que Denise eut dit cela, j'ai réfléchi à la façon dont ma *sadhana* – et la *sadhana* d'innombrables autres personnes – avait bénéficié du site ces cinq dernières années. Le site Internet de la voie du Siddha Yoga donne l'occasion de recevoir directement de Gurumayi des enseignements que nous pouvons ensuite étudier et mettre en application dans notre vie ; l'occasion de recevoir le *darshan* grâce aux images de Gurumayi, Baba et Bade Baba ; l'occasion de participer à un *satsang* avec le *sangham* mondial ; et l'occasion d'étudier la Nature et de l'apprécier. Savoir que ces occasions sont chaque jour à notre disposition, *cela* n'a pas de prix !

À ce moment du *satsang*, Gurumayi nous a rappelé que Tejas et ses parents, Madhavi et Bruno, partaient le lendemain pour rentrer en Inde. Gurumayi a demandé qui connaissait bien la famille. De nombreux sévâites ont levé la main. Gurumayi a invité trois d'entre eux à offrir des cadeaux, au nom de Gurumayi, à Tejas et à sa famille. Tejas a ouvert son cadeau le premier et en a sorti un aigle d'Amérique en peluche. Il l'a immédiatement pris dans ses bras pour l'embrasser avec affection.

Gurumayi a demandé si quelqu'un pouvait expliquer la signification de l'aigle. J'ai levé la main et j'ai dit que l'aigle est un emblème des États-Unis. Les aigles volent très haut et ont une vue étonnante ; ils peuvent voir très loin et en détail. « Et c'est comme cela que tu es, Tejas ! » ai-je dit.

Ensuite, Madhavi a ouvert le cadeau pour la famille et a brandi un cristal de quartz éclatant. La pierre avait des fentes en forme de vagues qui ressemblaient à des petits ruisseaux, des filets d'eau, qui s'étaient solidifiés à la surface de la pierre. Gurumayi a expliqué que le quartz représentait son Message pour 2016, car il y avait du mouvement dans le cristal.

Quand Gurumayi a demandé qui pouvait nous en dire plus sur les cristaux, Denise s'est à nouveau avancée. Elle a expliqué que les cristaux sont très purs. « Ils prennent toutes les énergies qui sont autour d'eux dans la pièce, a dit Denise, puis ils amplifient cette énergie et la réfléchissent à l'extérieur. C'est pour cela que l'on met des cristaux dans les espaces de méditation. »

Denise a poursuivi en nous demandant si l'on se souvenait du magnifique cristal dans le Temple de Bhagavan Nityananda : il est d'une taille et d'une splendeur incroyables, avec de nombreuses facettes brillantes. « Le cristal qui est derrière Bade Baba multiplie par mille son énergie divine dans le Temple. »

« Magnifique » a dit Gurumayi.

Gurumayi a demandé si quelqu'un voulait dire quelque chose à propos de Tejas. Des mains se sont levées dans toute la salle. Des Swamis, des Trustees, des sévâites permanents et des sévâites en visite – on aurait dit que chacun avait une chose à dire.

Les participants ont parlé de la gentillesse et de la compassion inépuisables de Tejas ; de sa capacité à ouvrir les cœurs en voyant le positif dans chaque circonstance et chaque personne ; comme ils avaient été émus par la pureté de son intention – son désir d'unir le monde dans la paix et dans l'harmonie ; de la façon dont il semble toujours parler à partir du cœur ; de sa merveilleuse espièglerie qui rappelle le Seigneur Krishna ; de sa liberté et de son absence de peur ; et, pour finir du fait qu'il est si amusant !

J'étais émue par la douce sincérité de chacun quand il parlait des vertus qu'il avait reconnues dans ce jeune garçon. Avec un grand sourire, Gurumayi a dit : « Merci, Tejas ! »

Gurumayi a demandé si quelqu'un connaissait la signification du mot *tejas*. Quand certains d'entre nous ont dit que non, Gurumayi s'est tournée vers Arti Shishodia et a dit : « C'est toi la traductrice ! »

Nous avons tous ri et Arti a dit que *tejas* signifiait « lumière brillante » en hindi.

« Alors, il nous a éclairés, a dit Gurumayi. Et, Tejas, en même temps, comme l'a dit un des participants, tu as apporté beaucoup de gaieté dans cette merveilleuse communauté. »

Nous avons hoché la tête avec enthousiasme. Reconnaître les qualités de Tejas, c'était si beau. J'étais inspirée par les nombreuses manières dont Gurumayi nous apprenait à encourager les jeunes et à exprimer notre estime les uns pour les autres avec des marques de reconnaissance concrète. En reconnaissant le meilleur chez les autres, en reconnaissant leur façon de montrer leurs bonnes qualités, nous apportons de la lumière dans notre monde. Nous créons une atmosphère de bonté, de gentillesse et de compassion – une atmosphère rayonnante avec les *sadguna vaibhava*, les vertus divines.

En ce dernier jour de la célébration d'un mois de la *Félicité de l'anniversaire*, le *namasankirtana* pour le *satsang* était *Govinda Jaya Jaya, Gopala Jaya Jaya*. En chantant, nous avons célébré l'incroyable bénédiction de la naissance de notre Guru – une bénédiction d'une inestimable grandeur, une bénédiction pour le monde. Nos voix se sont élevées dans un crescendo et j'ai senti que nous étions transportés dans un espace de pure félicité. Et alors, d'une seule voix, nous avons chanté *Jyota se Jyota Jagao* pour Gurumayi : « Allume ma flamme à ta flamme, Ô Sadguru. »

Nos présentateurs, Nandani et Luke, se sont à nouveau levés après l'*arati*. Luke a dit : « Même si aujourd'hui est le dernier jour de la *Félicité de l'anniversaire*, je veux vous rappeler à tous d'emporter cette félicité chez vous et de la maintenir en vie. La félicité peut se poursuivre aussi bien au cours des onze autres mois de l'année ! » Quand Luke a dit cela, nous avons applaudi et approuvé.

La célébration de l'anniversaire 2016 de Gurumayi arrivait maintenant à son terme. « Magnifique. Fantastique. Merveilleux. » a dit Gurumayi.

L'un des participants a crié « Merveilleux ! » Et soudain, tout le monde a commencé à crier des adjectifs pour décrire son expérience de l'anniversaire de Gurumayi.

« Prenons-en un à la fois, a dit Gurumayi. Ainsi, nous pourrions vraiment l'entendre résonner. »

*Splendide ! Rayonnant ! Exubérant ! De première classe ! Sensationnel ! Chaleureux !
Magnifique ! Spectaculaire ! Incroyable ! Prodigieux ! Émouvant ! Charmant ! Heureux !
Sublime ! Transformateur ! Joyeux ! Amusant ! Fantastique ! Remarquable ! Plein de
béatitude ! Formidable ! Mirifique ! Doux !*

Et un sévâite de la restauration a crié : « Délicieux ! »

« Délicieux, a dit Gurumayi, c'est une bonne note finale ! »

Cela *avait* été une célébration délicieuse. Et transformatrice. L'anniversaire 2016 de Gurumayi était une célébration à retenir – une manifestation des vertus, une occasion d'offrir, un appel à l'unité.

Ce débordement de joie pendant tout un mois m'a fait penser à ce verset du saint poète Kabir sur Shri Guru :

Alors comme maintenant, et pour toujours : toi, toi.

Par ta grâce, je suis pour toujours dans la félicité.¹

Janmadin ki Jay Jay ! Gloire à l'anniversaire ! Gloire à la naissance de notre Guru bien-aimée !

À suivre ...

© 2016 SYDA Foundation®. Tous droits réservés.

¹ *Songs of Kabir de Adi Granth*, trad. Nirmal Dass (Albany, NY: State University of New York Press, 1991), p. 199.